

PÉRIGUEUX

Miguel Angel Moratinos a discuté diplomatie et paix avec les lycéens

Le Haut-représentant des Nations unies pour l'Alliance des civilisations, Miguel Angel Moratinos, est venu échanger avec les lycéens de Jay-de-Beaufort, lundi 18 novembre. La diplomatie et la paix ont été décortiquées en amont par les futurs bacheliers.

AUDE SALVETAT
a.salvetat@dordogne.com

Il était à New-York, avant-hier, il sera au Portugal, après-demain. Miguel Angel Moratinos passe d'un pays à l'autre, en quelques jours, par le biais de sa fonction, en tant que Haut-représentant des Nations unies pour l'Alliance des civilisations. Son rôle concrètement ? « Faciliter l'entendement entre les différentes cultures pour que chacun se rapproche », répond le sous-secrétaire général des Nations unies, qui parle quatre langues. Aujourd'hui, avec des lycéens périgourds, demain, avec le Roi d'Espagne. Miguel Angel Moratinos aime autant négocier au plus haut niveau que transmettre et partager son expérience avec les plus

jeunes. « C'est votre futur qui est en jeu, c'est irresponsable de penser que votre vie sera pire que les anciennes générations. C'est à vous de changer ce qui ne va pas, je vous assure que c'est possible », a déclaré celui qui est aussi l'ancien ministre des Affaires étrangères espagnoles, et ancien formateur à Sciences Po Paris.

Apprendre l'histoire pour comprendre la société

« On veut que les jeunes connaissent les expériences, les choses qui ont été bien faites et mal faites. » Avant de le rencontrer, les élèves de terminale (les classes de première étaient aussi présentes) ont travaillé sur la notion de paix, et décortiquer l'histoire. Une histoire que le sous-secrétaire général porte en étendard. « L'histoire est fondamen-



Miguel Angel Moratinos, aussi ancien ministre des Affaires étrangères espagnoles, venait pour la deuxième fois au lycée Jay-de-Beaufort. Photo Rémi Philippon

te », a-t-il répété aux jeunes, les incitant aussi à « lire, lire, lire », que ce soit Edgar Morin ou Albert Camus. Pour comprendre le monde d'aujourd'hui, il faut comprendre celui d'hier, actant qu'actuellement « le monde est complexe ». Il ne le cache pas, mais pourtant Miguel Angel Moratinos certifie que « chez moi, il

n'y a pas de pessimisme ». Il se considère même comme « un dangereux pacifiste », tout en développant l'exemple de la veuve d'Alexei Navalny [NDLR : l'opposant principal à Poutine décédé en prison en février dernier]. « La diplomatie est dans un moment difficile, mais indispensable. Elle va rebondir. » L'Espagnol, devenu un Pétrocorien depuis plus de

50 ans, reconnaît que les « Européens ont perdu la force de l'engagement. L'Europe est confuse ». A contrario, « il y a une forte poussée des pays d'Afrique, qui participent plus ».

« Sans paix, il n'y aura jamais de sécurité »

Il regrette cependant que dans le monde diplomatique, « tout le monde parle de guerre et personne de paix ». « La guerre c'est le néant, ce n'est pas un art. Derrière, il reste quoi ? Des morts. Jamais tu ne trouveras la paix par la sécurité, sans paix, il n'y aura jamais de sécurité », déplorant une obsession à tuer « pour prévenir ». « On tue, on tue, on tue partout. La perversion majeure c'est qu'on a mis la société dans un état d'angoisse et de peur. » « Votre tâche est que le monde ne se défasse pas », a-t-il asséné aux lycéens, qui ont orienté les échanges, à la fin de conférence, sur l'avenir de la diplomatie avec le retour de Trump au pouvoir aux États-Unis, notamment. Miguel Angel Moratinos a rappelé qu'il faut « respecter le choix des citoyens ». « À partir du 20 janvier, c'est l'aventure, avec lui, tout est imprévisible. »

ÉTAT-CIVIL

MARIAGE

Le samedi 16 novembre a été célébré à la mairie de Périgueux le mariage de Brigitte Desmoulin et Bruno Debord.

EN BREF

PÉRIGUEUX Atelier compostage

Le SMD3 organise un atelier compostage et vente de composteurs le mercredi 20 novembre à 14h, au Grand Périgueux.



PÉRIGUEUX

Les jeux de société ont la part belle avec Périjeux

À l'occasion de sa 9e édition, Périjeux se tiendra samedi 23 et dimanche 24 novembre à la Filature de l'Isle. L'occasion de s'amuser autour des jeux de société et jeux de plateau, le tout gratuitement.

Alors qu'il devait se tenir fin septembre à la Filature de l'Isle, Périjeux sera finalement organisé samedi 23 et dimanche 24 novembre. « Nous essayons d'évoluer avec le temps, confie Julien Broussaud, président de Périjeux. Il n'y a pas grand-chose qui change par rapport aux éditions précédentes. » À cette occasion, un concours, payant cette fois-ci, sera proposé où il faut deviner le poids d'une boîte qui contient un cadeau secret pour deux euros. La personne la plus proche repart avec le contenu.

Événement familial

Pendant deux jours, les visiteurs pourront s'essayer à des milliers

de jeux de société. « Nous allons proposer des jeux de plateau, de rôles, de figurines autour de la stratégie militaire, des loups-garous de Thiercelieux, des murder party, du rétro gaming et des tournois de jeux de société, énumère le président. Il y aura également un espace enfant pour qu'ils puissent aussi s'amuser. » Car c'est l'une des priorités de Julien Broussaud, que cet événement reste familial, « que tout le monde puisse se mêler entre eux, créateurs et joueurs, c'est tout un petit monde qui se rencontre ». Périjeux peut également permettre aux différents créateurs, originaires de toute l'Aquitaine, de réaliser un test grandeur nature de leur jeu : « Il



Ce sont 2 500 visiteurs qui étaient présents pour la 8e édition de Périjeux, en 2023. Photo archives Rémi Philippon

faut un millier de parties pour établir les bonnes règles d'un jeu et le perfectionner, c'est beaucoup de travail et donc le festival peut montrer ce qui marche ou pas. » Pour cette 9e édition, Julien Broussaud souhaite que le nombre de visiteurs soit plus important que les éditions précédentes, avec 2 500 visiteurs en 2023. « Accueillir plus de personnes valorise le travail des bénévoles qui œuvrent pendant deux jours. Mais cela nous permet aussi de montrer aux mai-

sons d'édition que nous pouvons proposer quelque chose de plus grand et qualitatif pour les prochains festivals. » D'autant plus que la dixième édition est déjà dans les petits papiers et quelque chose de grand se prépare pour fêter cet anniversaire, fin octobre 2025.

Festival Périjeux à la Filature de l'Isle. Samedi 23 novembre, de 11h à 23h30, dimanche 24 novembre, de 10h à 18h. Gratuit, inscription sur place. Plus d'informations sur la page Facebook de Périjeux.

OLIVIER ANTOINE